

16 Provinces

Ogooué-Ivindo/Département de la Lopé/Booué/L'ancien maire répond à son successeur, Alexandre Minguila

Léon Major-Emane-Nze : " un maire complet est un maire formé "

Propos recueillis par C.O.

Libreville/Gabon

Maire de Booué de 2008 à 2013 et actuellement conseiller municipal, Léon Major-Emane-Nze réagit aux propos de son successeur, Alexandre Minguila, dans un entretien paru dans l'Union du 11 janvier 2018.

Léon Major-Emane-Nze : "Je réagis en ma qualité d'ancien maire de Booué et de conseiller municipal sur les propos du maire Alexandre Minguila. Il dénonce les situations administratives, financières et politiques de l'institution dont il a la charge. En 2012, dans le cadre du plan d'aménagement de la commune, une mission technique de l'Aménagement du territoire a séjourné à Booué pour procéder à la délimitation de la ville et à l'évaluation de sa population. Donc, Booué a 3083 km² et 6025 habitants vivent dans ses cinq quartiers.

La mairie existe depuis 1996 et depuis les précédents maires, l'institution est toujours pourvue de documents de gestion administrative et financière. Il doit observer scrupuleusement le principe de la continuité du service public dans toute gestion administrative et de la chose publique. Pour preuve, il y eut, le 20 février 2014, entre le maire sortant et entrant, une passation des charges qu'il a signée. Après avoir pris en compte le passif et l'actif de la mairie. Il n'a jamais soldé la dette antérieure mentionnée sur le passif du PV de passation des charges.

Le conseil municipal a 9 conseillers PDG et son allié le RPG en a 3. Avec 12 conseillers sur 19, il peut bien travailler. D'ailleurs, la défaillance constatée par les conseillers municipaux est que dans le cadre du renforcement des capacités budgétaires, du point de vue du relèvement du crédit prévisionnel, il n'a jamais observé à la lettre l'effectivité du principe du droit de centralité dans l'espace communal. A propos des budgets, si la mairie a pu passer en 2016 au Groupe 3, cette performance est née du génie du comptable



L'ancien maire de Booué, Léon Major-Emane-Nze.

public qui a sommé la Setrag de s'acquitter d'une ardoise en faveur de la mairie, comptant pour l'exercice 2016. Or, en 2014 et en 2015, les budgets sont de l'ordre de 129 millions 211 510 francs et 114 millions 033 754 francs. Pendant ma gouvernance en 2011, le budget est de l'ordre de 129 millions 945 180 francs. En 2012, il est en augmentation de 161 millions 823 005 francs, et en 2013, il est de l'ordre de 143 millions 637 774 francs".

Par ailleurs, toujours en 2012, pour la première fois, la mairie passe au groupe 3. Cette performance personnelle m'a valu d'être nommé et d'être élu 3e meilleur maire du Gabon,

après ceux de Port-Gentil et d'Owendo. Mais en matière de budget, le maire doit mettre en place un rôle d'inscrire et de récapituler qui lui permet d'avoir un fichier factuel des ressources propres. Le cas des machines de menuiserie de la mairie qui croupissent à Bernabé-Gabon à Libreville. Alors que le maire a été enjoint par le ministre de l'Intérieur, le 4 décembre 2014, de prescrire dans le budget de l'exercice 2015, des charges relatives à l'acheminement sur site et à la mise en marche de ces 5 machines pour générer des entrées significatives à la mairie.

Pour les maires qui n'ont pu remplir, l'explication est que cette mascarade entretenue provient de la volonté des dirigeants locaux du PDG qui, chaque fois, placent sous leur tutelle un homme agneau qu'ils contrôlent et qui doit exécuter, les yeux fermés, leurs injonctions. Comme cela n'a toujours jamais marché, les décideurs vivent les maires. En matière d'insalubrité, le maire peut signer une convention avec un prestataire agréé et compétent ou procéder aux campagnes à travers la ville dans un ordre bien établi. Outre les machettes, dons des tiers selon lui, je rappelle que l'actif pris en compte par lui disposait de tronçonneuses, débroussailleuses et d'autres équipements.

Quant aux taxis à Booué, comment comprendre qu'un particulier vienne exploiter, dans le transport urbain, sans respecter les délibérations du Conseil municipal, qui commandent le paiement des différentes taxes locales et de l'effectivité de la couleur agréée du taxi ? Le maire se voit impuissant devant cet opérateur économique. Il a d'ailleurs bénéficié d'un camion, d'un bus climatisé de 19 places, d'un véhicule de fonction Toyota Prado TX neuf, de 2 remorques de voiries pour le ramassage des ordures ménagères, etc. Le constat fait est que Alexandre Minguila occupe une fonction dont il semble ignorer les tenants et les aboutissants. C'est pourquoi, il importe, pour sa gouverne, d'émerger dans l'ère de la mondialisation par le renforcement de ses capacités. Car un maire complet est un maire formé, et un maire inerte est un maire qui s'ignore. Par ailleurs, l'apprentissage est le temps d'étudier l'expérience, qui est le temps de la pratique".

Ngounié/Département de la Boumi-Louétsi/Mbigou/Vie des partis/PDG/1er siège

Le membre du bureau politique rencontre sa base



Le MBP du 1er siège de Mbigou, Alain Bouka Manganda, ici lors de son intervention...



...n'est pas venu les mains vides.

SM

Libreville/Gabon

La ville de Mbigou a vibré le week-end écoulé, au rythme du Parti démocratique gabonais (PDG), à l'occasion de la rentrée politique du nouveau membre du bureau politique du premier siège de cette localité, Alain Bouka Manganda.

LE membre du bureau politique (MBP) du 1er siège du département de la Boumi-Louétsi, dans la province de la Ngounie, Alain Bouka Manganda, a rencontré sa base, le week-end dernier, à la place des fêtes de Mbigou. Dans le cadre de sa rentrée politique. Le nouveau responsable politique de la localité était accompagné de plusieurs autres cadres du parti. Ce premier contact lui a permis d'exhorter les siens

à cultiver les valeurs d'unité et de rassemblement, pour le rayonnement de leur département. Il a clamé à cet effet: « le développement de cette localité est une affaire de tous les enfants de la Boumi-Louétsi. » Il a poursuivi en ces termes: « c'est uniquement ensemble que nous pouvons changer Mbigou et lui rendre ses lettres de noblesse. » Les militants Pdgistes de Mbigou ont, par la même occasion, pu mettre des

noms sur les visages de l'ensemble des responsables du parti qu'ils ont récemment élus lors du Conseil provincial de leur formation politique. Lesquels auront la charge, à en croire le "MBP", d'apporter des idées nouvelles susceptibles de revitaliser et régénérer le parti, sans toutefois exclure un quelconque fils ou fille dudit département. Aussi, Alain Bouka Manganda a-t-il invité les ca-

dres, les notables et les jeunes de sa circonscription électorale à réfléchir d'ores et déjà sur la ventilation du fonds d'investissement départemental annoncé par le chef de l'Etat, le soir du 31 décembre 2017. En attendant, le moins que l'on puisse dire, est que les militants ont été réceptifs au message du jour. En témoigne le secrétaire départemental du parti qui, au nom de la base, s'est dit dis-

posé à accompagner le nouveau responsable politique dans sa mission. Par ailleurs, cette rentrée a été fortement marquée par l'annonce faite par le membre du bureau politique, du réaménagement et de l'ensoleillement de l'axe routier Mbigou-Makongonio, long de 47 km. Le lancement des travaux est prévu pour ce 25 février, à en croire le directeur régional des Travaux publics de la Ngounié.